

TIPOS DE SECTAS

Cuando nos referimos a las sectas o grupos totalitarios es importante remarcar que no todas son iguales. Observemos diversos criterios de clasificación que se utilizan en la actualidad y que ayudan a diferenciarlas.

En los últimos años se las agrupa según su estructura, métodos de captación y control psicosocial que utilicen. La fundación Argentina para el Estudio de la Sectas la dividió en tres grandes zonas:

Sectas destructivas. Grupos totalitariamente estructurados y fuertemente organizados que propugnan un nuevo sistema de y que obligan a sus adeptos a una sumisión total. Utilizan técnicas de reforma del pensamiento. Habitualmente estos grupos viven en comunidades y el líder posee el poder absoluto. Tratan de captar adolescentes de clase media y alta.

Sectas peligrosas. Grupos que no utilizan técnicas de reforma de pensamiento. Una manera rápida de reconocer estos grupos es analizando sus actitudes: rigidez en el credo, no cooperación con otras iglesias, autoconvencimiento del que fuera de su credo no hay posibilidades de "salvación", y énfasis marcado en detalles insignificantes (segundo bautismo, prohibición de fumar, de ingerir bebidas alcohólicas o bailar). Trabajan principalmente en los barrios humildes.

Grupos de riesgo. En los últimos años ha crecido un fenómeno que bordea lo sectario, instalándose sobre todo en la clase media. Se trata de infinidad de grupos aglutinados en torno de un tema en especial (bioenergética yoga, biodanza, ufología, terapias para liberar angustias, control mental, armonización de los centros energéticos, etc.) estos grupos, que no están sólidamente organizados entre sí, pueden proponer, a partir de una metodología precisa, desde dejar de fumar hasta la salvación eterna. Lamentablemente muchos de sus líderes, algunos profesionales de la salud, forman organizaciones que terminan convirtiendo a sus pacientes en verdaderos esclavos, adquiriendo el grupo las características de una secta destructiva.

EJEMPLOS

Hare Krishna. El hindú Abhay Charan De, más conocido como Bhaktivedanta Swami Prabhupada fundó la sociedad internacional para la conciencia de Krishna en 1965. La doctrina está basada en la filosofía advaita y los preceptos del gurú. Su norma central se basa en cantar un mantra: hare krishna, hare krishna, krishna, krishna, hare, hare, hare rama, rama, rama, hare, hare, un mínimo de 1728 veces por día y practicar los cuatro principios regulativos.

(no comer carne, pescado o huevos; no practicar sexo ilícito; no tomar intoxicantes; y no practicar juegos de azar ni especulación mental, eso es no razonar).

Los adeptos viven en estructuras cerradas y deben obedecer ciegamente al gurú. Luego de la muerte de Prabhupada en 1978 la secta comenzó a declinar y se ha caracterizado por rupturas y escándalos producidos por sus nuevos líderes. Tanto en EE.UU. como en Europa han sido denunciados por sus técnicas de reforma de pensamiento y por tráfico de joyas y drogas.

Las 8 Reinas. Juan Alfredo Unger, fundador de Por un Mundo Mejor o Las 8 Reinas desarrolló sus actividades en la zona norte del gran Buenos Aires. Ofrecía cursos de control mental, bionergia y conducía un programa radial sobre autoayuda. En 1990 saltó a la trapa de los diarios luego que varios padres lo denunciaran por corrupción de menores y abuso deshonesto.

